Zeitschrift: Illustrierte schweizerische Handwerker-Zeitung : unabhängiges

Geschäftsblatt der gesamten Meisterschaft aller Handwerke und

Gewerbe

Herausgeber: Meisterschaft aller Handwerke und Gewerbe

Band: 17 (1901)

Heft: 5

Rubrik: Verschiedenes

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 02.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Man prüft das Acetylengas einer Acetylenanlage auf Ammoniak, indem man einen Gashahn öffnet und in das entweichende Gas einen Streifen mit Wasser befeuchtetes rotes Lakmuspapier hält. Ist Ammoniak vorhanden, so färbt sich das Papier mehr oder weniger blau.

(Fortsetzung folgt.)

Perschiedenes.

Bauwefen in Zürich. Der Stadtrat von Zurich unterbreitet dem Großen Stadtrat das Projekt für einen neuen Schlachthof. Schon vor einigen Jahren wurde ein Projekt ausgearbeitet, das mit dem Schlachthof im engeren Sinne auch noch einen großen Biehhof mit Markthallen für Groß- und Kleinvieh verband. Der Rostenvoranschlag lautete jedoch auf etwa 9 Millionen Franken, weshalb das Projekt zur Vereinfachung an den Stadtrat zurückgewiesen wurde. Das neue Projekt kommt nun auf nur 4,470,000 Fr. zu stehen. Der Biehhof wird ganz weggelassen; doch wird bei der Anlage des Schlachthofes darauf Kücksicht genommen, daß ein Biehhof später nötigenfalls angegliedert werden tann. Eine weitere Aenderung beim neuen Projett besteht darin, daß der Schlachthof auf das dem Bahnförper Zürich Baden anliegende Gebiet der städtischen Letibachliegenschaft verlegt wird. Bezüglich der Anlage bes Schlachthofes als solchem beschränkte man sich darauf, was bau- und betriebstechnisch notwendig ift. Das Baugelände umfaßt 65,500 m². An Hochbauten sind zu erstellen: Pförtnerhäuschen, Verwaltungsgebäude, Wirtschafts (Dienst=) Gebäude, Finnenbankgebäude, Dekonomiegebäude, Kläranlage, Kampe, Großviehstall, zwei Kleinviehställe, eine Groß= und eine Kleinvie= schlachthalle, Schweineschlachthalle, Verbindungshalle, Kühlzellenhalle, Kesselhalle, Wagazin für Häute, Felle und Fett, Großtuttelei, Rleinkuttelei, Seuchenhof, Pferdeschlächterei, Dunghaus, Maschinen. Wahrlich ein Großbetrieb ersten Ranges, der den übrigen großen städtischen Werten für Wasser, Gas, Elektrizität, Straßenbahn volltommen ebenburtig ift.

— Die Schmiedezunft hat in ihrem Aufgebot vom 28. April beschlossen, ihren bekannten prächtigen

Zunftsaal zu vergrößern und dafür einen Aredit von 50,000 Fr. auszusetzen. Der vergrößerte Saal wird seinen jetzigen Styl beibehalten. Die Umbauten werden sehn in den nächsten Tagen beginnen.

— Die stattgehabte amtliche Zählung der leeren Wohnungen in der Stadt Zürich ergab, daß im Kreis I 185, II 175, III 1088, IV 164 und V 338, im ganzen also 1950 Wohnungen gegenüber 1401 im Jahre 1896 leer standen. Hieraus ergibt sich, daß ungefähr 6 Prozent aller Wohnungen unbenutzt sind.

– Das Schicksal der Bau- und Spargenossenschaft spiegelt die geschäftliche Lage der gesamten Stadt. Vor 8 Jahren vom Mieterverein sich abtrennend, ging Diese Genoffenschaft keck in die Rampagne mit Landerwerb und Häuserbau und wäre ohne die heutige Rrifis vielleicht auf einen grünen Zweig gekommen. Sie zählt unter ihren jett 373 Mitgliedern fast lauter kleine Leute, die 416,000 Fr. an Geschäftsanteilen besitzen. Run sind 10,000 Fr. zur Rückzahlung gekündet und für diese beantragt die Verwaltung per Schein der eins bezahlten 500 Fr. eine Verluftquote von 344 Franken festzusetzen. Selbstverständlich wird keine Dividende ausbezahlt. Der Genossenschaft sind verschiedene Schuldbriefe gefündet worden. Das verbliebene Obligationen= kapital von 201,700 Fr. muß zum ansehnlichen Teil zu 4,5 Prozent verzinst werden und für 689,000 Fr. an Briefen mußte bis zu 5 Prozent bewilligt werden. Es war persönliche Bürgschaft von Mitgliedern des Berwaltungsrates nötig, um weitere Kündigungen zu verhüten. Die Liegenschaften werden mit 1,773,372 Fr. Selbstkoften berechnet und werfen 88,200 Fr. Rendite Das neuüberbaute Land wird in der Rechnung um 60,000 Fr. herabgesett, so daß sich 282,300 Fr. Berluftquote ergibt. Immerhin glaubt die Leitung, die Krisis ohne Schaden zu überstehen, wenn nur die Benoffenschafter zusammenhalten.

Neue Turmuhrenfabrik. Wie die St. Galler Blätter melden, wird in Rorschach von einem Hrn. Mannhard eine Turmuhrenfabrik gegründet.

Eisenbahnbetriebsfusionen. Ingenieur Auer, Direktor der Thunerseebahn, übernimmt auch die Betriebsdirektion der "Direkten" Bern-Neuenburg.

